



Foto: Holze

GLASWELT-Traumreise

Torsten Holze mit Freundin auf See

Wenn einer eine Reise macht, dann kann er was erzählen. Wenn das Reiseziel die malerische Südsee mit all ihrer Farbenpracht ist, dann gibt es besonders viel zu berichten. Das können auch Glasermeister Torsten Holze und Lebensgefährtin Jeannette Mattke nur bestätigen. Für die beiden jungen Berliner erfüllte sich, wovon viele ihr Leben lang träumen. Vom 24. September bis zum 11. Oktober konnten die Gewinner der GLASWELT-Traumreise Südsee-Zauber pur erleben. Über Los Angeles zu den Cook Inseln und weiter per Kreuzfahrt über Aitutaki, Atiu, Mopelia und Bora Bora nach Papeete/Tahiti waren nur einige der exotischen Orte, an denen die jungen Leute aus der Bundeshauptstadt auf ihrer abwechslungsreichen und erholsamen Reise Station machten. Wieder daheim schwärmt Jungunternehmer Torsten Holze, der extra für

den Südsee-Trip die Eröffnung seines neugegründeten Handwerksbetriebs „Die Glaserei“ in der Einbeckerstraße 47 um einen Monat verschoben hatte, gegenüber der GLASWELT von einem unvergeßlichen Erlebnis, das noch lange über so manche grauen Tage daheim hinwegtrösten wird. Die von Fernweh geplagte Redaktion der GLASWELT kann dem – nicht ohne Neid – nur zustimmen.

Glasgalerie Köln

20 Jahre in Glas

In diesem Jahr feiert die CCAA Glasgalerie Köln ihr 20jähriges Bestehen. Aus diesem Anlaß hat die Galerie über das Jahr verteilt vier Gruppenausstellungen organisiert, an denen jeweils acht bis zehn Glasgestalter beteiligt sind. Alle Künstler waren in einer oder mehrerer Sonderaus-

stellungen während der vergangenen Jahre in Köln zu sehen.

Die erste Jubiläumsausstellung beginnt am 6. März und dauert bis zum 9. Mai. Zu sehen sind drei bis fünf aktuelle Werke von Michel Bouchard, Veronika dell'Olio, Udo Edelmann, Erwin Eisch, Horst Hähle, Peter Layton, Pierre Marion und Alois Wudy. Information: CCAA Glasgalerie Köln, Auf dem Berlich 24, 50667 Köln, Tel. (02 21) 2 57 61 91 oder Fax (02 21) 2 57 61 92, Internet: www.ccaa.de

Glaserinnungsverband Nordrhein-Westfalen

Seminarprogramm II 1998

Der Glaserinnungsverband Nordrhein-Westfalen kündigt für das kommende Jahr 1998 ein attraktives Seminarprogramm an. Hier die Termine im Mai:

5.-6. Mai: Einführung in die Be- und Verarbeitung von Metall im Fensterbau;
8. Mai: Photovoltaik für das Handwerk;

9. Mai: UV-Kleben;
12. Mai: Wärmeschutz und Ü-Zeichen für Glas und Fenster;
15. Mai: Ganzglasanlagen - Rollwände.
Information und Anmeldung: GIV Glaserinnungsverband Nordrhein-Westfalen, Kleine Heeg 10 A, 53359 Rheinbach, Tel. (0 22 26) 57 75 oder Fax (0 22 26) 1 39 60

i.f.t. Rosenheim

Einbruchhemmung aktuell

Das Institut für Fenstertechnik, Rosenheim, führt am 4. und 5. März 1998 einen zweitägigen Lehrgang zum Thema einbruchhemmende Bauteile durch. Die Anwendungsbereiche sind Fenster, Türen, Fassaden, Rolläden sowie Nachrüsticherungen und Beschläge.

Ziel des Lehrganges ist es, der wachsenden Bedeutung einbruchhemmender Bauteile gerecht zu werden. Veranstaltungsschwerpunkte sind:

- Zertifizierung nach den derzeitigen Normen (DIN V 18054, DIN V 18103) und nach den geplanten Normen (ENV 1627 ff.),
- Konstruktionen aus den Werkstoffen Holz, Kunststoff und Aluminium,
- Bauteilprüfungen: Ablauf und Bewertung,
- Montage,
- Bauteil-Kennzeichnung,
- Empfehlungen der Kripo und der Versicherer,
- Praxisgerechte Montage und Veranschaulichung der Zusammenhänge in Laborvorführungen.

Information und Anmeldung: i.f.t. Rosenheim, 83026 Rosenheim, Fax (0 80 31) 26 12 90

TGK

Glaskunst in allen Variationen

Die Tiffany Glas Kunst GmbH auf Schloß Holte bietet 1998 ein reichhaltiges Seminarprogramm an. Hier die Termine bis einschließlich Juni dieses Jahres:

6.-8. März: Glasverschmelzung I (Detlef Tanz);
13.-15. März: Glasverschmelzung II (Detlef Tanz);
28. März: Perlendrehen (Evamarie und Volker Volkmann);
3.-5. April: Glasskulpturen (Detlef Tanz);
24. April: Glaskleben (Roland Rehbehn);
8.-10. Mai: Glasverschmelzung und Design (Narcissus Quagliata);
15.-17. Mai: Design (Cristina Zanotti);
22.-24. Mai: Glasmalen (Rena Jarosewitsch);
1.-7. Juni: Studioglas in der CZ (Workshop mit Josef Beranek, Frantisek Novák, Jaroslav Svacha und Friedrich Frisch);
4.-5. Juni: Sandstrahlen I (Hein van de Water);
6.-7. Juni: Sandstrahlen I (Hein van de Water);
12.-14. Juni: Vergolden auf Glas (Lorenzo Masserini).
Information und Anmeldung: Tiffany Glas Kunst GmbH, 33758 Schloß Holte, Fax (0 52 07) 91 28 40

Haverkamp

Sicherheitsseminare

Wie jedes Jahr bietet die Haverkamp SST Fachseminare zur Sicherung von Gebäuden an. Die Seminare drehen sich um die Bereiche Einbruch-, Durchwurf-, Durchbruch-, Durchschuß-

hemmung und Freilandüberwachung. Die Termine sind:

3., 17. und 24. März,
7. und 28. April sowie
5. und 12. Mai.

Die Teilnahme am Seminar ist kostenlos.

Anmeldung: Haverkamp SST, 48165 Münster, Fax (02 51) 62 62 62



Die Staatliche Glasfachschule Hadamar stellte erneut drei Landessieger im Praktischen Leistungswettbewerbs der Handwerksjugend in Hessen. Eine von ihnen: Mandy Freter. Sie erhielt ihre Urkunde für ihre Leistungen im Bereich der Glasveredler mit Schwerpunkt Gravur von Frankfurts Oberbürgermeisterin Petra Roth und Helmut Graßl, dem Vizepräsidenten der Handwerkskammer Rhein-Main. Aus Hadamar stammten ebenfalls: Frank Bätz-Dölle (Glas- und Porzellanmaler) und Mike Lasser (Glasapparatebauer)

Foto: Hadamar

Benteler und Fabricom

Zusammen in der Automobil- Scheibenherstellung

Ihre Zusammenarbeit auf dem Gebiet der Automobil-Glasindustrie haben die Benteler AG, Bielefeld, und die Fabricom S.A., Brüssel, vertraglich vereinbart. Die Hersteller von Automobilscheiben sind weltweit

eine begrenzte Anzahl. Beide Unternehmen betreuen auf ihrem speziellen Gebiet diese Hersteller. So lag es nahe, die beiden Produktionsschwerpunkte zu bündeln und in Zukunft die Anfragen aus diesem Markt gemeinsam zu bearbeiten. Waren bisher beide Vertragspartner in der Lage, bestimmte Aufgaben innerhalb der Automobil-Scheibenherstellung abzudecken, entsteht durch die Bündelung der Aktivitäten eine wesentlich größere Abdeckung, so daß jetzt komplette Bearbeitungslinien angeboten und geliefert werden können. Beide Unternehmen erhoffen sich von der neuen weltweiten Zusammenarbeit eine weitere Stärkung ihrer Stellung auf diesem Markt.

Der Benteler Glas-Maschinenbau ist Teil der Benteler Gruppe mit Hauptsitz in Paderborn. Die Gruppe, in der 14 500 Mitarbeiter beschäftigt sind, betreibt neben dem Maschinenbau weitere Geschäftsbereiche. Dazu zählen die Herstellung von Stahl und Rohren, die Automobiltechnik und ein Handelsbereich. Benteler zählt zu den 100 größten Unternehmen in Deutschland und ist weltweit in 33 Produktionsstätten tätig.

Die Fabricom S. A. in Brüssel hat ihren Angebotschwerpunkt in den Bereichen Elektroversorgung und -installation von Gebäuden, Telekommunikation, Automatisierung und Prozeßkontrolle, Abfall- und Umweltmanagement. Das belgische Unternehmen beschäftigt 18 000 Mitarbeiter und hat weltweit 300 Büros und Produktionsstandorte.